

POLÍTICA INFORME

Estados Unidos insiste en lograr la democracia para Venezuela

Mike Pompeo, secretario de Estado, se reunió ayer con Juan Guaidó y el presidente Duque para ratificar el apoyo norteamericano. Sin embargo, no habló de intervención.

Por LEONARDO BOTERO FERNÁNDEZ

El régimen venezolano sigue siendo un objetivo prioritario de Estados Unidos y, por eso, en su visita a Colombia, el secretario de Estado, Mike Pompeo, insistió en que seguirán buscando que la democracia se recupere en territorio venezolano.

Así lo manifestó luego de reunirse con el líder opositor Juan Guaidó y con el presidente Iván Duque, a propósito de "Cumbre hemisférica de la lucha contra el terrorismo" que se cumplió en Bogotá. Pompeo manifestó que "el mundo debe continuar apoyando los esfuerzos del pueblo venezolano para acabar con la tiranía, que tiene un impacto en Venezuela, Colombia y toda la región". Así como resaltó el trabajo de Colombia en la atención de los 1,6 millones de migrantes venezolanos que permanecen, según Migración Colombia, en este territorio.

Duque destacó la importancia del apoyo de los países firmantes del Tratado Interamericano de Asistencia Recíproca (Tiar) para "denunciar la connivencia de la dictadura de Venezuela con estructuras criminales", refiriéndose puntualmente al Eln, y también para "conducir a la restauración de la democracia", que es una de las tareas que emprendió como propia este gobierno



PARÉNTESIS

HABRÁ EJERCICIOS MILITARES EN COLOMBIA

El mismo día que estuvo en Colombia el secretario de Estado se dio a conocer que su país realizará ejercicios militares en Colombia. "El personal experto de EE. UU., y Colombia trabajará para construir interoperabilidad y compartir experiencias estratégicas y tácticas", se puede leer en la página web del Comando Sur. El almirante de la Marina Craig Faller, comandante del Comando, dijo que "nos sentimos honrados de entrenar con Colombia, un amigo cercano, y socio global de la Otán".

"No nos vamos a detener hasta lograr recuperar la democracia. Por eso iniciamos esta tarea en nuestro país".

JUAN GUAIDÓ
Diputado opositor venezolano

desde su llegada.

En cuanto a la lucha contra el narcotráfico, el presidente Duque resaltó que en 2019 "se llegó a cifras récord en erradicación manual (de cultivos ilícitos), en incautaciones y en destrucción de laboratorios".

El secretario de Estado resaltó el trabajo de Colombia, al señalar que "ha luchado contra todo tipo de terrorismo, con compromiso para luchar contra el narcotráfico y otro

tipo de terrorismo, con un gran costo contra sí misma".

También señaló que "lo que sucede en Colombia nos afecta en Estados Unidos. Por eso, agradecemos la cooperación entre las naciones democráticas del hemisferio occidental" y añadió que el país es "un adalid de la libertad en el hemisferio". A su turno, Duque dijo que es necesario que haya "un trabajo mancomunado entre las dos naciones para fortalecer el comercio, la inversión y la lucha contra la tiranía y el narcotráfico".

Ecos de la reunión

Al respecto, el diputado opositor Alfonso Marquina, señaló que lo que queda "es seguir resistiendo" los embates del régimen y destacó que no da mayores detalles de cómo será esa resistencia "porque eso sería poner en alerta a quienes hoy pretenden conculcar los

derechos de los venezolanos".

Guaidó, por su parte, señaló que la lucha que dan los venezolanos es para poner fin al terror que representa Maduro y que no se detendrán hasta recuperar la democracia en su país. "No nos vamos a detener hasta lograrlo y por eso iniciamos esta tarea" y fue enfático en que "no descartamos la intervención militar", en su objetivo de recuperar el poder.

Ronal Rodríguez, investigador del Observatorio de Venezuela de la Universidad del Rosario, al analizar la visita de Pompeo a Colombia y su encuentro con Guaidó, destacó que es momento de replantear la estrategia, pues aunque Guaidó cuenta con el respaldo irrestricto de Estados Unidos y Colombia, la llegada del Psoe al gobierno español y el regreso de Cristina Fernández de Kirchner, como vicepresidenta en Argentina, reacomoda los apoyos en la región en favor de Maduro.

"Tanto en Europa, como en Suramérica puede cambiar la manera en cómo se ve al régimen", explica Rodríguez y recuerda que el Psoe recibió financiación del chavismo, lo que puede ser fundamental en una nueva posición en Europa sobre lo que sucede en Venezuela o, por lo menos, gestionar que las sanciones contra el régimen no se ejecuten o sean menos severas ■

Hoy regresan marchas al país

Por RICHARD AGUIRRE FERNÁNDEZ

Luego de las vacaciones de fin de año, las cuales plantearon un receso para las marchas y las cacerolas en Colombia, estas jornadas volverán este martes, al parecer, a las principales de ciudades de Colombia.

El Comité del Paro lo ha anunciado así en redes sociales. Su objetivo sigue siendo reclamar que se tomen medidas gubernamentales en ciertos temas en los que no están de acuerdo y que fijaron en un pliego de peticiones de 104 puntos, que se entregó al Gobierno Nacional en diciembre pasado.

Regular la protesta social, eliminar el Escuadrón Móvil Antidisturbios (Esmad), libertad inmediata de quienes han sido privados de la libertad en las marchas, que Colombia se retire de la Organización de Cooperación de Desarrollo Económico (Oede), recomprar Ecopetrol (valdría 15 billones de pesos) y volver a la mesa de diálogo con la guerrilla del Eln son algunos de los temas que hacen parte del pliego.

104

reclamos hacen parte del pliego de peticiones de los líderes del paro.

Diego Molano, director del Departamento Administrativo de la Presidencia (Dapre) y encargado de estar al frente del diálogo con los líderes del paro, ha dicho que la disponibilidad del gobierno se mantiene y por ello se inició el diálogo sectorial con diferentes actores, aunque los autodenominados líderes del paro, no han llegado a estas citas.

"Las mesas de la Conversación Nacional han buscado conocer las perspectivas de los diferentes sectores, y en este momento se están priorizando los temas, entre ellos cultura. Ahora van a iniciar las conversaciones regionales en 14 diferentes territorios", indicó Molano, quien destacó que el objetivo de estos espacios es "cerrar las brechas" y resolver, de manera democrática, las inquietudes ciudadanas.

Jorge Enrique Pinzón, representante de los Fondos Mixtos de Promoción de la Cultura, quien asistió ayer a la conversación del sector cultural con el Gobierno Nacional, manifestó que estos espacios son "interesantes" y destacó que "el diálogo social sirve para confluir en las necesidades de las comunidades" ■



Juan Guaidó (izquierda) y Mike Pompeo (derecha) se reunieron ayer en Bogotá, en un encuentro que propició el presidente Iván Duque. Guaidó dijo que no descarta una intervención militar. FOTO EFE

OPINIÓN

UNA RATIFICACIÓN DE LO MISMO

LUIS TREJOS
Docente Universidad del Norte



"La reunión ratifica la continuidad de una estrategia que no ha funcionado y que tiene como objetivo seguir deslegitimando el gobierno de Nicolás Maduro, al reconocer a Guaidó como presidente y que es impulsada por Estados Unidos teniendo a Colombia como ejecutor. El hecho de recibir a Guaidó como Jefe de Estado indicaría que seguirán pedaleando en una bicicleta estática".